
 

 

 

 

 
  
「五月晴れ（さつきばれ）」とは、旧暦の皐月（さつき）、つまり今の６月後半から７月後半の時期の晴れのこ

とで、もともとは梅雨（つゆ）の晴れ間をさす言葉でした。ですが、今では５月のす

がすがしい晴れを指す言葉としても使われています。今週はまさに「五月晴れ」の

１週間でした。これからしばらくの間、さわやかで何をするにも取り組みやすい時

期です。部活動の終了時刻が早まり、やることを自分で自由に決められる時間が長

くなりました。自分の好きなことにも取り組んでみてください。 

● 第１回コミュニティスクール運営協議会  
５月９日（木）に、令和６年度第１回コミュニティスクール（以下ＣＳ）運営協議会を行いました。四日市市

のＣＳは、「保護者及び地域住民等が一定の責任を持って学校運営への参画を行い、学校教育活動の充実に向け、

学校、保護者及び地域住民等が協働し、『学校づくりビジョン』の実現を図る」ことを目的としています。 

今年度のＣＳ委員さんを紹介します。学校の応援団の方々です。 

羽場 誓司 様 海蔵地区連合自治会長 若林 一道 様 大谷台地区連合自治会長 

山﨑 茂雄 様 海蔵地区青少年育成協議会参与 伊藤 幸子 様 大矢知地区主任児童委員 

石垣 康夫 様 海蔵地区ｾﾌﾃｨﾈｯﾄ協議会会長 田中 佳子 様 三重地区主任児童委員 

加納 哲夫 様 海蔵地区まちづくり協議会委員 長谷川仁志 様 ＰＴＡおやじの会代表 ＣＳ委員長 

山本 和典 様 海蔵地区青少年相談員 増田  淳 様 令和６年度山手中学校ＰＴＡ会長 

委嘱状をお渡しした後、校内をまわり、生徒のみなさんが授業に集中している様子や音楽の時間に一生懸命歌

っている様子、また、休み時間に笑顔で過ごしている様子などをみていただきました。特に３年生が授業に真剣

に臨んでいる姿を見て、「ピンと張りつめた教室の空気が１・２年生とは違う」と、とても感心されていました。 

参観後の会議では、学校の取組やスクールライフノート、自主的・自発的な加入となった部活動、校内ふれあ

い教室「ひだまり」のこと等、昨年度から変わった点を中心に説明を行いました。また、ＣＳ委員のみなさんか

らは、生徒会の取組についての質問や学校の施設・設備についての意見、また、地域での心温まる生徒の姿につ

いての話題が出ました。 

ＣＳ委員のみなさんをはじめ、地域の多くの方々が、生徒のみなさんのことをあたたかく見守ってくださって

いることを改めて感じることができた会議でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四日市市立山手中学校 学校通信 

いいぬなし青葉 
令和６年５月１６日 

第４号 

校長  山下英樹 山手中 HP 

ＣＳ会議の中で話題になった「地域での心温まる生徒の姿」とは……。 

４月後半、ＣＳ委員のお一人が校区内の住宅街の路地を車で走行しているときのことです。干（ほ）してあ

ったであろう傘（かさ）が風で飛ばされ、道の真ん中に広がった状態で転がっていたようです。「このままでは

通れないなぁ」と思いながら近づいて行ったところ、自転車で通りかかった山手中学校の女子生徒２人が、自

転車から降りて、傘に近寄り、丁寧にたたんで、そのお家にそっと立てかける姿を見かけられたようです。道

の真ん中の傘は、自転車が通行するのにじゃまになっていたわけではありませんでしたが、「自分のためではな

く、見知らぬ誰かのための親切な行動」に、ＣＳ委員さんはとても心が温かくなったと、嬉しそうにお話しし

てくださいました。 

この話題で思い出したのですが、これも４月後半の朝８時２０分過ぎの自転車置き場での出来事です。西校

舎の廊下を歩いていると、自転車が２台倒れているのが見えました。１年生の教室を見回った後、直しに行こ

うと外に出ました。そうしたら、３年生の女子生徒が直してくれている姿が見えました。急がないといけない

時間帯なのに、誰かのために時間を使って、直してくれていました 

誰も見ていないところで、誰かのために、そっと直しておく。２つとも、美しい行い（おこない）です。 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

● 自然教室、修学旅行、社会見学、土曜授業、学び多き行事にするために・  

 ５月２２日（水）２３日（木）、１年生はスズカト（旧鈴鹿青少年センター）で自然教室を行います。３年生は

６月４日（火）から６日（木）まで、２泊３日で、東京・千葉・横浜方面に修学旅行に出かけます。２年生は６

月６日（木）に名古屋方面で社会見学です。また、１年生は６月４日（火）に防災教室と交通安全教室、６日（木）

にいじめ防止教室を開催します。６月１日（土）は土曜授業で、たくさんの地域の方のお世話になり、１年生で

は福祉体験教室が、２年生では地区防災教室が行われます。 

普段の教室での授業とは違う貴重な「学びの機会」です。これらの行事等でより多く、より深く学ぶには、ど

うしたらよいでしょうか？ それは「主体的に取り組むこと」です。「連れて行ってもらう」「誰かがやってくれ

るのを待つ」のではなく、行事や取組の「目的」や「めあて」をしっかりと理解し、意欲的・積極的に取り組む

ことです。何のために行くのか、何を学ぶのか等を理解した上で、行事に臨みましょう。そのためには事前の準

備が大切です。例えば、修学旅行や社会見学での訪問先について、事前に調べ、知識や疑問を持っておくと、実

際に訪れた時に、自分の目で確認したり、担当の方に質問することで深い学びとなります。みなさんの手元にタ

ブレットがあります。これをうまく活用し、学び多き行事となるようにしてください。 

また、班で行動する場面が多くあります。計画を立てる段階から、みんなで良いものを創り上げようとする意

識が大切です。でも、みんなの意見がまとまらず、計画を立てるのに話し合いを重ねる場面があるかもしれませ

ん。そんな時、どんなふうにまとめるのか、折り合いをつける力が問われます。当日は班のメンバーのことを気

遣ったり、計画通り進むよう声をかけあったりすることが必要です。中にはアクシデントで計画通りに進まない

ことがあるかもしれません。そんな時こそ、みなさんの知恵や団結力、判断力が問われます。他にもたくさんの

力を伸ばす絶好の機会です。そういった力は普段の学校生活の上に成り立つものです。普段から自分の役割をき

ちんと果たし、周りの人のことを思いやる、日常の生活を大切にしていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【生徒の活躍紹介】 ●４月２８日に行われた「第１０６回北勢地区６人制ジュニアバレーボール大会」におい

て、男女ともに、第３位に入賞しました。この大会の優秀選手に、３年生の松田 澪奈さん、坂口 美宮さん、

下原 旺大さん、平野 創太さんが選ばれました。 

●４月２９日に行われた「令和６年度 春季四日市卓球選手権大会」において、中学男子シングルスで３年生の

古賀 晴真さんが、女子シングルスで３年生の須藤 千景さんが準優勝しました。 

●５月６日に行われた「令和６年度 四日市中学団体卓球選手権大会」男子の部において、男子卓球部が第３位

に入賞しました。 

●５月１１日に行われた「２０２４年度 三重県中学生ＲＳＣテニス大会」男子団体の部１位トーナメントにお

いて、男子チームが準優勝しました。また、女子団体の部２位トーナメントでは、女子チームが優勝しました。 

●５月の４連休に行われた「垂坂山学童写生大会」において、１年生の宮川 翔愛さんが入選しました。 

【保護者のみなさまへのお願い・お知らせ】 
● 上述のように、５月後半から６月前半にかけて行事が続きます。お弁当や荷物の確認、お迎えなど、
保護者のみなさまのご協力をお願いします。よろしくお願いします。 
● ６月 1 日（土）は出席確認を行う土曜授業です。５限目まで行いますので、下校は午後１時３０分過ぎ
となります。（部活動はあります）お手数ですが、お弁当の用意をお願いします。また、あらかじめ欠席す
ることが分かっている場合は、事前にお知らせください。（欠席理由によっては、出席扱いとなる場合があ
ります）５月１４日配付の文書でお知らせしましたように、公開しますので、お時間があるようでした
ら、ご来校ください。この日の代休日は６月１０日（月）です。 
● 給食費の月額は４,９００円です。１年分の給食費を１１期に分けて、指定口座より引き落としとなり
ます。１・２期分（９，８００円）は、まとめて７月１日に引き落とされます。 
● ⾧期欠席（連続１０回以上の欠食）などで給食の中止を希望する場合、連絡をお願いします。「学校給
食変更届」をご提出いただいた日から４日目（土・日曜日、祝日等の学校休業日を除く）以降、減額の対
象となります。※保護者からの申し出がないと、給食を止めることはできません。給食を止めないと、食べ
なくても給食費が発生します。※一度、給食を中止しても、再開することはいつでも可能です。※学校に
は毎日「予備食」が届きますので、登校した際は、給食を食べることも可能です。 
● 自転車の乗り方について、地域の方から心配の電話をいただくことがあります。「交差点にノーブレー
キで飛び込んでくる」「大谷台の坂を右側通行で勢いよく下ってくる」「歩行者をよけようと急に車道に飛
び出してくる」などです。ご家庭でも交通ルール、マナーに加え、命を大切にするという視点でもお話しく
ださい。 

 
 

 


